
采访雷锋中队李老师实录
文化路小学24班 聂书瑶
证号：21010977849

我：李老师，您好，我是文化路小学的校园记者
聂书瑶。

李老师：你好！
我：你们班被评为雷锋中队，你有什么感想？
李老师：首先很高兴我们中队被评为雷锋中队，

这是一项荣誉，同时也是一份责任。
我：请问你们中队本学期打算开展什么样的志

愿活动？
李老师：本学期我们中队的主要志愿活动将以

进社区做志愿者为主，比如到社区图书馆进行图书
整理，联系当地福利院去陪伴特殊的儿童，到敬老院
看望陪伴老人，进行社区公共区域的卫生清理等活
动。希望通过这些活动，让队员们参与进来，真正感
受雷锋精神。

我：被评为雷锋中队后，你们中队会有什么样的
变化？

李老师：被评为雷锋中队后，队员们会主动地更
详尽地了解雷锋精神，课余时间会自主阅读大量与
雷锋叔叔有关的书籍，他们也将这种精神体现在自
己的一言一行中，中队的小雷锋也越来越多了。同
时队员们也希望中队举行一系列雷锋活动，比如“雷
锋精神”手抄报比赛、“雷锋叔叔的故事”系列故事
会、“说一说身边的雷锋”研讨会、“雷锋精神在我心
中”演讲比赛、“雷锋诗歌”朗诵会“缅怀革命先烈,传
承红色精神”等活动，这就是一种传承。

我：谢谢您接受我的采访，祝您生活愉快！
李老师：下次再见！

当了回“垃圾分类”的小志愿者
白关中心小学 赵俊程
证号:21020487110

4 月 3 日，白关中心小学 80 班学生走出课堂来
到公园，开展做“垃圾分类”的小志愿者活动。

之前课堂上，我们班开展了由同学们自己策划主持
的“垃圾分类”主题班会。在班会上，我们明白了垃圾应
该怎样分类、生活垃圾分别放入什么颜色的垃圾桶中、
分类的意义，感觉到校园环境和生活环境变得美丽而整
洁。今天我们走出校园，来到了街头和公园，举行了一
次“参与垃圾分类 保护地球家园”主题活动，我们要把
垃圾分类的知识和意义宣传给更多的人。

给陌生人发传单，我还是第一次，心情既兴奋又
紧张。我一直以为发传单是件很简单的事情，只要把
传单递给来往的路人即可，但当我看到路人一个个与
我擦肩而过，第一张传单却还紧紧地攒在手里时，心
里就像有只小兔子扑通扑通乱跳。终于我鼓足勇气
把传单递给了一位撑伞路过的伯伯，没想到他不仅接
过了传单，还停下来问我一些传单里的内容，好在学
校和班级经常开展这样的活动，伯伯的问题一点也难
不倒我。有了开头，感觉事情就变得简单而顺利了，
我和同学们在短短时间内发了一百多份宣传单，很有
成就感。

提倡垃圾分类可以减少环境污染，让人们学会
节约资源、利用资源，并养成良好的生活习惯。身为
白关中心小学学生的我们，长期开展各种“垃圾分
类”的主题活动，垃圾分类已深入人心，当我们走出
校园用自己的行动去影响更多的人时，我觉得这真
是一件非常有意义的事情。

一次有意义的采访
文化路小学25班 张泽辰
证号：21010977859

4 月 8 日中午 12 点，我作为文化路小学小记者
团的成员，有幸采访到了我们学校毅行优秀家长志
愿者们。

轮到我提问了，我采访的是陈妍希妈妈。犹豫
了半天，内心有点胆怯，好在一旁的指导老师不停地
给我打气，我终于勇敢地提出了我的问题：“请问在
毅行志愿服务过程中，您有什么感受？”阿姨热情地
回答了我：“我很荣幸能够担任这次家长志愿者，在
本次活动中我主要负责整理队伍和小朋友们的安
全，小朋友们这次表现都很棒很有毅力，全部走完了
全程！”我继续追问：“请问您认为这次志愿活动中有
什么不足或者需要改进的地方？”阿姨微笑着说：“整
体来说非常不错，希望学校以后多举办一些这样的
活动，就是一年级的小朋友还要加强纪律管理！”

通过这次的采访，我懂得了做任何事都要有毅
力，这样才更容易成功！

采访毅行志愿者
文化路小学38班 肖泽南
证号：21010977897

今天，我采访了毅行活动优秀家长志愿者熊泽
怡爸爸。

我怀着期待的心情来到书吧，因为第一次参加
小记者活动，心里还真是没底。到达书吧后，我们就
一一对叔叔阿姨进行了采访。

开始我只顾记着别人的问题和叔叔阿姨的回
答，但过了一会我觉得这样做是不对的，我认为作为
一名小记者应该大胆地提出不懂的问题，于是我做
完自我介绍后，就大胆向叔叔提出了有关的问题：

“请问在毅行志愿者服务过程中，您有什么感受？”熊
叔叔热情地回答了我：“我觉得你们小朋友都非常
棒，我也很开心参加这次毅行志愿者服务。”我继续
问：“请问您认为这次志愿者活动中有什么不足或者
需要改进的地方？”熊叔叔笑着说：“我觉得都挺好
的，只是时间太仓促了，要是时间再长点，你们会更
开心。”

采访结束，熊叔叔还对我竖起了大拇指，夸我很
棒，这让我非常开心！

抄写红色经典向党献礼
美的学校1831班 吴优
证号：21012497268

4月1日，美的学校举行了一次别开生面的汉字
书写大赛。

此次活动以“建党 100 周年，传承红色基因”为
主题，选择了毛主席的经典诗词《卜算子·咏梅》和

《七律·长征》作为书写内容。同学们尽情挥写，力求
展现最好书写水平。一撇一捺都是情，同学们呈现
的这些书法作品，深深表达了对建党 100 周年的祝
贺。通过此次活动，师生们对红色历史有了更深的
了解。据悉，学校还会开展一系列“向建党100周年
献礼”活动，进一步引导全校师生铭记红色历史，传
承红色基因的使命。

“走进记者的世界”面对面学采访
景炎学校 2008班 李安懿
证号: 21011067654

4月8日，株洲日报社成建梅老师为我们景炎小
记者社团上了一堂别开生面的讲座课。她风趣地告
诉我们什么是新闻、如何写新闻报道，还有新闻采访
的技巧等一系列内容。

讲座结束后，我非常荣幸地与成老师面对面进
行了交流，并向她提出了有价值的问题:“您觉得当
一名记者遇到最大的困难是什么？”成老师诚恳地回
答我:“当一名记者遇到的最大的困难便是当你要去
采访时，被采访者拒绝你的采访，那么就根本完成不
了采访工作。”

成老师这时又非常有经验地告诉我，解决困难
的方法便是“不要放弃”。“不要认为人家拒绝你的采
访你就放弃，你一定要拉下面子，不怕对方的N次拒
绝，拿出自己的真心实意去争取别人的同意，答应你
的采访。”老师告诉我。

我听了成老师的一番解释深有感触：原来，当一
名记者如此之艰辛，要当好一名成功的记者就更不容
易了。“永不放弃”恐怕是我这次小记者专讲活动中最
大的收获了，这也是当一名记者的最基本的技巧。

和“雷锋金章”获得者面对面
文化路小学35班 肖锦泉
证号：21010977879

3 月 24 日，我采访了一位拥有雷锋金章的高年
级同学——袁柯馨。

小小雷锋章，虽然只是一个徽章，但不是每位同
学都能轻易得到！拥有者一定是非常优秀的雷锋志
愿者。在做准备工作前我很紧张，但真正到了采访
时，我的内心变得不紧张了，甚至很开心。袁柯馨同
学和我分享了她的志愿服务经历：她在家的附近发
现一位老人在打扫卫生，老人年龄看起来很大，行动
很不方便，于是主动上前帮忙。袁柯馨认为自己只
是做了一件小小的事情。袁柯馨同学不仅善良而且
是非常谦虚，我要向她学习，成为善良而谦虚的人。

第一次采访
文化路小学33班 唐翌馨
证号：21010977907

苦苦等待了这么多天，终于让我等到了采访的
日子！

说实话，期待的同时，我还有一些小紧张。中
午，我和一些校园记者们忐忑地去往学校书吧。我
采访的对象是担任班主任工作的胡老师。我眼前的
胡老师很温柔，漂亮极了。

最先轮到我。怀着激动和紧张，开始了我的第
一次采访。

我问：“胡老师您好，我有一个问题想问您。”
胡老师亲切地说：“你问吧。”

“请问，你班被评为雷锋中队，有什么感想？”胡
老师说：“首先我很高兴得到学校的肯定，学习雷锋
要从身边的小事做起，以后我们还要做得更好！”

“谢谢您接受我们的采访！”我说完还请求老师
和我一起合影，让这个值得纪念的日子留下影像。

这次采访让我锻炼了胆量，虽然表现得不是很
好，但我相信下次一定会更好！

面对面采访学校同学
文化路小学34班 姜梦琪
证号：21010977874

校园记者采访实践这一天，我采访了向炎轩同
学。

向炎轩同学是我们文化路小学学雷锋志愿服务
活动的优秀志愿者之一。采访前，我又开心又紧张，
开心是因为我能像真正的记者一样去采访别人；紧
张是因为这是我第一次参加采访，害怕自己做不好

“小记者”。终于到了我的采访时间，我提出了事先
准备好的问题，向炎轩同学非常健谈，每一个问题都
能说出自己独特的想法。我印象最深刻的是，向炎
轩同学说得知自己成为优秀志愿者时，除了开心，更
多是感觉身上的责任重大，以后在学习和生活上都
要为全校同学做榜样，自己不能再像以前那样马虎
了。通过这次采访，我认识了优秀的向炎轩同学，锻
炼了自己的胆量，真是太期待下一次采访了！

经过了入职、新闻媒介素养课、走进记者的世界等系列校园记者培训后，我市部分中小学校的校园记者们已经开始了采访实践。校园内外，身穿红马甲、戴
着采访证、手拿采访本的校园记者，已经成为一道独特的风景，同学们在采访、在感悟、在成长……
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实践热闹的义卖
景炎学校 晏雨薇 证号：21011067677

第七节课的下课铃响了起来，同学们如一支脱
了弦的弓箭一般，冲向教室外的操场，究竟发生了什
么呢？

原来是义卖活动开始了！
才下课三分钟，但操场上已是人山人海、人头攒

动了，丝毫不亚于市中心广场的热闹。走进场内，人
声鼎沸，各式各样的零食被“小贩”们售卖着。走到
义卖场的中央，居然有人在靠吹唢呐卖艺挣钱，惊讶
不已的我心想：不是吧，还真能卖艺！

兴致勃勃的我再向前走去，2009班的店面前围满
了人，究竟是什么吸引了人们呢？

挤了老半天的我终于挤到了前面，哇！这琳琅满
目的寿司，看起来就十分美味！寿司不多了，我立马
把剩下的五个买了下来。先吃裙带菜的，这裙带菜鲜
嫩爽滑，与这厚实的海苔, 简直是绝配！再吃上一个
玉米沙拉的，玉米清甜去油，米饭混着米醋恰到好
处。吃完了这一波，再来下一波。

望着这人山人海的卖场，我竟有点不知所向。
一缕青烟从右边冒出，躲在人群中，正如一个顽皮的
小孩玩躲猫猫。我定睛一看，人群中央居然隐藏了
一处烧烤摊。

烤架上摆满了食物：牛肉、羊肉、青椒、牛肉应有
尽有。点一把牛油和一把牛肉吧！人群如潮水般向
烧烤摊涌去，好评也是如云朵般压来。虽说只有十来
串，但价格也是便宜，只要20元。店员麻利地拿起食
物“好嘞！”牛肉在烤架上翻动着，被油浇了个落汤鸡，
再撒上孜然粉，香气直扑味蕾。

烤串上来了，嗞嗞冒着油，仿佛是在诱惑我。一口
吃下去，肥而不油，简直就是人间美味！

随着叫卖声的消失，热闹的义卖活动结束了，虽然
这热闹是短暂的，但留下来的爱心是永恒的，因为这笔
钱将捐给学校的贫困生，这将成为景炎校园永不褪去
的精神内涵！

参观烈士纪念园
文化路小学32班 文广
证号：200109718940

3月24日，这一天阳光明媚，我参加了文化路小
学校园小记者采访活动。

我采访了优秀志愿者莫敏河，看着莫敏河同学
佩戴着小小雷锋金章，我非常敬佩她，她的志愿服务
经历则更让人敬佩。莫敏河同学发现小区里居住着
一位孤寡老人，年纪很大，于是决定为老人做一些力
所能及的事情。她经常送水果给老人，陪老人聊天，
帮老人打扫卫生，还陪伴老人一起散步。莫敏河同
学帮助孤寡老人，给那位老人带来了温暖，我要向她
学习，成为一位温暖别人的人。

本学期第一次采访，我的内心非常激动！能够
认识这么优秀的学雷锋志愿者，我多么幸运啊！


